



Image extraite du site Le Rameau, laboratoire d'innovations partenariales

Ces dernières années, le centre ville de Bayeux s'est muséifié, rendant la ville davantage attractive pour ses touristes que pour ses habitants : fermeture des commerces de bouche, fermeture d'une halte-garderie et d'une crèche, multiplication de BnB au détriment de logements accessibles ce qui a entraîné la fermeture d'écoles, sans compter la fermeture de la maison de la presse, un comble pour une ville qui célèbre la liberté des journalistes ! Le développement des grandes surfaces a incontestablement eu un impact sur la vitalité des petits commerces ainsi que l'étalement de la ville conduisant au tout-voiture. Aujourd'hui la candidature de Bayeux a été reçue dans le cadre du dispositif Les Petites Villes de Demain pour « revitaliser » le centre ville, la densifier et en faire une ville « où il fait bon vivre et respectueuse de l'environnement ». Deux pas en avant, un pas en arrière. Soulignons que le dispositif propose une mise en place de « comités participatifs représentant les habitants concernés ». Est-ce qu'on saura saisir cette aubaine pour sortir d'une démocratie représentative où seule une poignée d'élus décide ? La piétonisation de la Grande Rue, l'avenir des anciens Abattoirs, la création de lieux partagés, la végétalisation du centre ville, la transition énergétique sont autant de questions centrales sur lesquelles les habitants devraient débattre ensemble, d'autant plus que le centre ville se dépeuple. Bayeux en 2025, ce sera comment ? et surtout qui aura décidé de son avenir ?

Pour aller plus loin :

Les innovations territoriales de co-construction relayées par Le Rameau :

<https://www.lerameau.fr/enquetededemain-mobilise-la-pqr/>

Le Dispositif « Les Petites Villes de Demain » : <https://agence-cohesion-territoires.gouv.fr/petites-villes-de-demain-45>